



VIII Congreso AEXMUN - Facultad de Medicina - Salud 2001. Agosto 27 - 30 de 1997

Con gran entusiasmo, el comité organizador del VIII Congreso avanza en los detalles finales del contenido temático del evento más importante de educación médica continuada.

En esta oportunidad, contaremos con la participación del Instituto de Cancerología, con el cual desarrollaremos en forma conjunta un atractivo simposio en avances en oncología que incluye entre otros los siguientes temas:

- Diagnóstico de lesiones premalignas y cancer
- Cáncer ovárico-Tratamiento quirúrgico.
- Cáncer cervical.
- Cáncer ovárico - Epidemiología.
- Cáncer ovárico-Consideraciones clínicas.
- Cáncer ovárico; consideraciones clínicas.
- Cáncer ovárico; factores biológicos y genéticos.
- Cáncer ovárico; patología.
- Inmunología HPV.
- Lesiones precursoras del cáncer de cuello uterino.
- Lesiones precursoras del cuello uterino.
- Patología, definiciones citología.
- Linfomas gástricos.
- Oncogénesis del cáncer de piel.
- Cáncer de mama.
- Criterios de selección de manejo del cáncer de seno.
- Cuidados Paliativos.
- Genética en cáncer.
- Manejo del cáncer de ovario.
- Marcadores tumorales, su uso en

urología.

- Marcadores tumorales en el SNC.
- Nuevas perspectivas en terapia anticancerosa.
- Virus de papiloma humano, perspectivas de una vacuna.

Dentro de los invitados extranjeros merecen destacarse el profesor Rodolfo Llinás, médico fisiólogo y director del Laboratorio de fisiología de la Universidad de New York, reconocido neurobiólogo quien discutirá los nuevos avances en la neuroanatomía funcional y la magnetoencefalografía y su relación con los procesos de pensamiento y comportamiento humanos.

La trayectoria y los méritos académicos del profesor Llinás son de todos conocidos, así como su contribución en la comisión de ciencia y tecnología en asocio de los profesores Manuel Elkin Patarroyo, Eduardo Posada y Gabriel García Márquez entre otros. Como reconocimiento a su trayectoria y recogiendo la tradición de AEXMUN de distinguir con el **PREMIO EXCELENCIA** de la medicina colombiana a aquellos profesionales colombianos distinguidos en Colombia o en el exterior, el doctor Llinás será uno de los galardonados durante el VIII Congreso.

Su presencia es sin duda uno de los más fuertes atractivos en nuestro programa científico.

Compartirá honores con el doctor Llinás en el premio excelencia el

profesor Egon Llichlenberger médico patólogo, profesor titular de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia de una gran trayectoria docente en el campo de la patología y además con grandes ejecutorias en la planificación, dirección y administración en medicina legal y ciencias forenses, como quiera que fue director del Instituto de Medicina Legal de Colombia durante muchos años.

El profesor Llichlenberger hará una presentación sobre la historia de la medicina legal en Colombia.

El doctor Jorge Velosa, animador frecuente de esos eventos y director de la unidad de trasplantes de la Clínica Mayo de Rochester se referirá a los progresos de trasplantes de órganos sólidos y a los paradigmas de integración de lo biológico lo clínico y lo ético en este tema, el cual estará complementado con la presentación sobre citometría de flujo en trasplantes de órganos sólidos, a cargo del profesor Andrés Revollo, miembro de la unidad de investigación de trasplantes de México D.F. y profesor asociado de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional.

Como una atractiva novedad tendremos la presencia del profesor Bartoletti jefe del servicio de radiología y del Departamento de Telemedicina del Centro Hospitalario de Cayena. Será una oportunidad inigualable para revisar todos los

avances y posibilidades que hoy en día ofrece la telemedicina así como las expectativas que ofrece hacia el nuevo siglo.

La imagenología invasora e intervencionista tendrá un lugar destacado con la presencia del doctor Carlos Rodrigo Martínez especialista en imágenes de la Universidad de Tampa, quien se referirá a la navegación endovascular y a la utilidad de la resonancia magnética en el estudio de las endocrinopatías.

El doctor Luis Felipe Mosquera cirujano gastroenterólogo, distinguido exalumno y profesor del departamento de medicina de la Universidad de Luisiana en el Charity Hospital en New Orleans se referirá a la cirugía laparoscópica, sus nuevos desarrollos y complicaciones y a la utilidad de la somatostatina y la linfadenectomía.

El congreso desarrollará diversas temáticas bajo las modalidades de curso precongreso, seminarios, talleres, foros y sesiones especiales.

Debe destacarse de manera especial el desarrollo de XV curso del Departamento de Medicina Interna dentro del VIII Congreso. De esta manera, el Departamento, la Facultad de Medicina y AEXMUN unen esfuerzos en beneficio de la comunidad médica incorporando este curso tradicional en el que se programan las revisiones, progresos, estados del arte así como el fruto de la investigación del Departamento, al VIII Congreso. En esta ocasión y como una innovación en su presentación, el XV curso desarrollará tan sólo dos temas de trascendental importancia en la

práctica clínica: el paciente anciano y su complejidad clínica y terapéutica y los aspectos más importantes de la patología digestiva y su tratamiento nutricional en el adulto. Este curso contará con la colaboración de especialistas en rehabilitación, farmacología, psiquiatría, nutrición y medicina interna y promete ser de gran impacto.

Merece mención especial el simposio sobre violencia, primera causa de mortalidad en el país, tema que será abordado desde sus diferentes aristas sociales, antropológicas, jurídicas, políticas, médicas y matemáticas.

Este simposio coordinado por el profesor Ismael Roldán con la participación de médicos psiquiatras, antropólogos, sociólogos e investigadores políticos brindará la oportunidad a los asistentes de conocer el inmenso trabajo que los grupos multidisciplinarios de la Universidad Nacional han venido desarrollando en este tema así como el fruto de su investigación que ha sido reconocida y premiada tanto a nivel nacional como internacional y recogida en varias publicaciones que han merecido los mas elogiosos comentarios.

Estamos seguros que este simposio atraerá una gran audiencia y generará una gran controversia entre los asistentes.

Así mismo se ofreceran simposios en temas de cirugía, obstetricia, ginecología, especialidades médicas y quirúrgicas con la participación de profesores nacionales y extranjeros en los cuales se revisarán los aspectos más relevantes de las patologías más frecuentes que deben

enfrentar los profesionales en la salud en atención primaria o de tercer nivel.

Se ofrecerá un taller en informática médica en las aulas especiales de la Facultad de Medicina, que se realizará el 26 de Agosto; y cuyo objetivo general, es actualizar al médico en las nuevas técnicas electrónicas de comunicación en las ciencias de la salud y como objetivos específicos los siguientes:

1. Dar a conocer el funcionamiento de las bases de datos médicos.
2. Mostrar las utilidades de multimedia en la medicina.
3. Orientar a los profesionales sobre herramientas y recursos del internet para los médicos.

Y un taller de apreciación crítica de la literatura dirigida a los jefes de educación médica de las escuelas invitadas.

Algunos aspectos de indudable actualidad como la Eutanasia, el Aborto, la Ley 100, el mejoramiento continuo de la calidad, la auditoria médica, la gerencia en salud y los nuevos escenarios de ejercicio médico serán analizados y discutidos en foros dirigidos por expertos.

Como podrán ustedes ver, el VIII Congreso AEXMUN - Facultad de Medicina - Salud 2001 ofrece un contenido temático de gran actualidad atractivo e interés en el cual esperamos contar con su presencia.

Rodrigo Pardo Turriago, MD.
Secretario
VIII Congreso - AXMUN.